
 

  

 

 

 

 

 

 

 【沼田支部】 報告者：古枡九二子 

沼田公民館も入っている沼田合同庁舎を新しく建ててからもうすぐ2年が経ちます。今

年になり、ようやく花いっぱい運動の花壇が合同庁舎

敷地内にある沼田公園に完成しました。 

これで、自分達が関わって花を植えることが出来るよ

うになりました。 

 

コロナ対策をしながら公園で親子が遊ぶ姿はとても微

笑ましく、花壇の花も公園を利用してくださる方々から

綺麗ですと言って頂き、喜んでもらっています。 

 

６月ごろから花壇の土の改良をし、７月に多

くの苗を植えました。今年の夏は暑すぎて花の

苗が枯れてしまわないかと心配していました

が、毎日交代で水やりをしたおかげで花も頑張

ってくれました。                        

 

花の苗はポーチュラカ・龍のひげ・ヤブランを花壇の周りに植

えて、矮性ひまわり・スピランサス（たまごボール）・サルビア・ジ

ニア・日日草等を花壇の中心に植えております。 

花が枯れてきたら、また違う苗を植えて育てていきます。 

早くコロナが終息を迎えられたらと祈っています。 

 

 

 

発行：安佐南区花いっぱい運動推進委員会事務局（安佐南区地域起こし推進課内） ☎ ８３１－４９２６ FAX ８７７－２２９９ 

 

 

 

安佐南区 

花いっぱい運動 令和 2年秋号 

コロナに負けずに花で元気を！！ 

※安佐南区花いっぱい運動 

・対象者・対象団体：複数人からなるグループ 

・対象活動：花いっぱい登録花壇の管理 

・花壇の設置場所：不特定多数の人が見ることができる「公共的空間」 

・支援内容：花壇の開設時、予算の範囲内（一律 3万円）で初期支援のみ行う。(花苗、土、

肥料等の現物支給のみ) 



【祇園西支部】 報告者：森川数夫 

自宅でもできるキノコ栽培 

朝晩の冷え込みで里山には夜露がおり、天然物のキノコが顔を出しています。今年はマツタケが大

豊作だそうですが、私の口にはまだ入っていません。しかし、そんなマツタケよりも身近に作れるキノコ

があります。 

キノコの栽培には２種類のやり方があります。それは菌床栽培と原木栽培です。菌床栽培は大規模

な工場で、温度・湿度等を管理し菌をおが屑で培養して、容器で育成します。2～3か月で発生し、一年

を通して収穫できます。そうです！スーパーで見かけるブナシメジ・エノキタケ・マイタケ・エリンギ等で

す。 

一方、原木栽培ではキノコの発生に適した原木に種駒や培養された菌種を植え込んで１～２年間す

ると、天然物と同じ風味や香りのキノコが発生します。 

 

原木栽培で一番有名なのは です。直径

10 ㎝×長さ 90 ㎝のコナラの原木に菌を打ち込

みます。養生期間は 1.5 年で、立て掛けて育成し

ます。浸水作業（水に一晩漬ける）をすると、この

ように一気に発生します。 

 

 

次に短木栽培、直径20～30㎝×長さ 15㎝の原木（ヤマザクラ・カエデ・ブナ等の広葉樹）に植菌し養

生期間中は地中に軽く埋めます。主なキノコはナメコ・ヒラタケ・エノキタケ等です。 

 

 

 

 

 

 

 

短木栽培は家庭でもできます。プランターにまさ土を入れ、ホダ木（培養した短木）を土の中に半分位

埋めます。周りは落ち葉等で埋め、直射日光の当たらない場所で発生を待ちます。植物を育てるので

水やりは忘れないようにしましょう。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



【安東支部】 報告者：上長者辰雄 

① コロナ禍中での花いっぱい運動 

花いっぱい運動として活動する私達は、春秋の年 2 回で種蒔きをし、花苗を育

て、公園等の花壇に植えて管理をするとともに、区役所で毎月開催される「

」と年 2回(5、12月)のコラボ、毎年 11月

の第 1 日曜日に開催される安佐南区の「

」への花の塔の出展を行っていました。しかし、今

年は、コロナ禍によって、「小さな音楽会」(4～9

月)と「区民まつり」が中止になり、私達も活動計画

の変更を余儀なくされました。花いっぱいのまち

づくりを目的としたこの運動本来の活動は、マス

クの着用、3 密の回避等コロナの感染予防対策を

講じながら実施しています。具体的には、8 月上

旬、発芽適温の比較的高い葉牡丹の種蒔きをし、気温が下がった 9 月中旬、ビオ

ラ、撫子、金魚草、ゴデチア、 の種蒔きをしました。種蒔き後の水の管

理は、底面給水方式で対処しました。葉牡丹は、発

芽率 70％でしたが、その他の花は、50パーセント

弱の発芽率でした。発芽率が低いのは、発芽適温よ

り高温気で種蒔きしたことによるものと推察して

います。毎日、交代で観察・管理して順調に成長し、

葉牡丹は、9 月中旬にポット上げしました。その他

の花は、11月上旬にポット上げ作業をする予定です。 

12 月の「小さな音楽会」が予定通り開催された場合、こちらとコラボし、来観者

に を無償配布します。また、その他の花苗は、私達が管理する安東公民館、

安東第一公園、毘沙門台南第一公園、サーパスタウン大町の花壇に定植します。来

春には、奇麗な花が咲いてくれることを願っています。 

 

② 安佐南区の街路樹・公園の樹木の  

秋の深まりとともに県下の紅葉名所の紅葉だよりが聞かれる季節となりました。

そこで、安佐南区内の街路樹、公園の落葉

樹の紅葉状況を観察してみました。緑井二

丁目ネクスコ西日本から大町東四丁目アス

トラムライン毘沙門台駅に通じる通称毘沙

門通りの両側の街路樹アメリカフウが紅葉を

はじめ、綺麗に紅葉している樹木が数本あ

ります。また、毘沙門台団地内の９の公園

のアメリカフウ、桜、ケヤキ、百日紅、イチョウ



などの落葉樹や 、アジサイなどの低木が紅葉しています。樹木の紅葉

は、同一場所の同種樹木でも時期や色合いが異なります。日々に色付き色合いが

変化する樹木の紅葉は実に興味深く楽しく観察することができます。また、この季

節になると、紅葉した樹木の葉が路上に落ちるため、街路樹は例年枝のせん定が

行われます。せん定が行われるまでのしばらくの間、紅葉を楽しみましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田中山神社の狛犬がマスク 

 

10月上旬、安佐南区安東の田中山神社の境内に設置されている狛犬 2対(犬・

牛)と神馬がマスクを着用している奇抜な光景を発見しました。狛犬は、神様の守

護獣、神馬は、神様が乗用される馬です。マスクは、ナイロン製でしっかりした出来

映えです。コロナ禍の今日、多くの人々がコロナ禍の早期終息を願っています。狛

犬などにマスクをされた方は、遊び心でなく、神様がコロナに感染しないで、人々

の願いを叶えて頂けることを願い、実行されたものと推察しました。興味のある方

は、是非、田中山神社の参拝の際にご覧下さい。 

 

 

 

 

 


